
MANGIO  PER  CONOSCERE  e
conosco ciò che mangio
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

Alla scoperta di liquirizia, zafferano e borragine

Chieti,  18  maggio  2022.  piccoli  botanici  a  scuola  di
alimentazione  nell’orto  universitario.  Alla  ricerca  di
liquirizia, borragine e asparagi selvatici: piccoli botanici
“scoprono” piante e fiori eduli da inserire in una sana e
corretta alimentazione. Al via le visite nell’orto botanico
“Il  giardino  dei  semplici”  dell’Università  D’Annunzio  di
Chieti-Pescara  nell’ambito  del  progetto  di  educazione
alimentare “Mangio per conoscere e conosco ciò che mangio”
promosso  da  Coldiretti  Abruzzo  in  collaborazione  con  il
dipartimento  di  farmacia  nell’ambito  delle  33  ore  di
educazione  civica  previste  dal  ministero  nelle  scuole
dell’obbligo. Si tratta di una iniziativa che coinvolge mille
bambini  delle  classi  quarte  della  scuola  primaria  per
avvicinarli,  in  continuità  con  i  programmi  scolastici,  al
mondo della campagna e delle sue tradizioni. Finanziato da
Coldiretti Abruzzo, il progetto prevede tre fasi: lezioni in
didattica a distanza (Dad) a cura di operatori di fattoria
didattica, la visita in fattoria e il tour nei mercati di
Campagna Amica e nell’orto botanico del campus universitario
di Chieti. In totale sono coinvolti 35 “agrioperatori”, una
decina di funzionari di Coldiretti Abruzzo, cinque docenti
universitari,  le  imprese  aderenti  a  Campagna  Amica  e  le
imprenditrici di Coldiretti Donne Impresa. 
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Le lezioni nel giardino universitario sono iniziate con la
visita  degli  studenti  del  convitto  Giambattista  Vico  di
Chieti, dell’istituto comprensivo di Spoltore e degli istituti
comprensivi 2 e 4 di Chieti che hanno varcato la soglia in un
tripudio di profumi e colori. Ad aspettarli, il professor
Luigi  Menghini  del  Dipartimento  di  farmacia  insieme  ai
ricercatori Simonetta Di Simone, Claudio Ferrante, Giustino
Orlando e Roberta Castellano che hanno coinvolto i bambini in
una singolare “caccia” alle piante autoctone abruzzesi e non
solo. In particolare – spiega Menghini – abbiamo approfondito
in modo semplice aspetti legati alla cura di alcune piante ma
soprattutto  ai  benefici  che  esse  apportano  in  termini
nutritivi approfondendo la differenza che esiste tra orto e
giardino come luoghi di coltivazione”.

Nel corso delle prime visite, rigorosamente a gruppi di venti
bambini per evitare assembramenti, sono state tantissime le
domande  degli  studenti  agli  esperti  universitari.
Dall’importanza  della  liquirizia  alla  stagionalità  dello
zafferano passando per le qualità del pomodoro a pera e della
borragine, sempre presenti sulle tavole di una volta.

“La  partnership  con  l’orto  botanico  nasce  per  unire
l’approccio  teorico  a  quello  pratico  in  modo  semplice  e
divertente  –  spiega  Antonella  Di  Tonno,  responsabile  di
Coldiretti  Donne  Impresa  Abruzzo   –  una  collaborazione
importante che è stata molto apprezzata anche dalle insegnanti
e che si aggiunge al successo ottenuto con la visita degli
studenti  nei  mercati  di  Campagna  Amica,  in  cui  abbiamo
approfondito  la  parte  relativa  alla  filiera  corta  e  alla
sostenibilità ambientale del chilometro zero”.

Alessandra Fiore

Federazione Regionale Coldiretti Abruzzo



PROGETTO LESS IS MORE, l’Usr
Abruzzo sbarca a Didacta
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

L’Aquila, 18 maggio 2022. L’Ufficio scolastico regionale sarà
protagonista  nella  Fiera  Didacta  Italia,  il  consueto
appuntamento annuale che si svolge a Firenze dal 20 al 22
maggio  prossimi,  vetrina  dell’innovazione  didattica  della
Scuola Italiana. Unico USR italiano, l’Abruzzo presenta il
progetto  Innovativo  “Less  is  more”  che  propone  strategie
didattiche innovative a misura di studente.

Nel panorama attuale si assiste ad un sovraccarico informativo
talmente elevato da generare spesso l’effetto contrario: è
impossibile organizzare la mole di dati derivanti sia dal web
sia  da  altri  contesti  comunicativi,  compreso  quello
scolastico.  Conseguentemente,  l’attenzione  degli  studenti
risulta sempre più spesso breve e frammentaria.

Si  rende  pertanto  necessario  porre  maggiore  attenzione  a
situazioni  di  ipermedialità  nell’ambito  delle  quali  è
importante saper raccogliere e selezionare i contenuti e avere
la capacità di proporre agli studenti risorse di qualità. Il
progetto  Less  is  more,  proposto  dall’Ufficio  Scolastico
Regionale per l’Abruzzo e dall’Équipe Formativa Territoriale –
Abruzzo, fa riferimento al framework DigCompEdu e fornisce una
possibile soluzione per coinvolgere gli studenti e, al tempo
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stesso,  facilitare  le  attività  in  classe  dei  docenti.  Il
seminario  intende  valorizzare  le  competenze  dei  singoli
insegnanti guidandoli nella produzione di attività e percorsi
formativi  di  micro-learning  con  contenuti  efficaci  ed
accattivanti, ottimizzati per sviluppare il carico cognitivo
intrinseco e favorire quello pertinente.

Il seminario, già sold out, sarà presentato a Didacta il 21
maggio  dai  relatori  dell’Equipe  formativa  territoriale  (i
docenti:  Cesare  Dari  Salisburgo,  Annalisa  di  Bartolomeo,
Caterina D’Ortona, Teresa Consiglio, Tiziana Vicentini e Wanda
Pennelli) per poi divenire un progetto che sarà sviluppato dal
prossimo anno nelle scuole. “Less s more” prevede come primo
step  un’indagine  rivolta  ai  docenti  ai  quali  sarà
somministrato  un  questionario  e,  a  partire  dal  mese  di
settembre, una seconda fase, della durata di circa 10 mesi,
durante la quale si svolgeranno attività di formazione ai
docenti, di accompagnamento in aula e di documentazione delle
sperimentazioni. 

PRESENTATI  I  PROGETTI
FINANZIATI  agli  otto  ambiti
distrettuali  sociali  della
Provincia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022
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Il Presidente Menna: “Sono progetti indirizzati e rivolti agli
anziani, ai disabili e alle persone più vulnerabili”

Chieti, 17 maggio 2022. Sono stati presentati questa mattina
nel corso di una conferenza stampa i progetti finanziati –
pari a 8,5 milioni di euro – agli otto ambiti distrettuali
sociali della Provincia di Chieti.

“Si tratta di progetti indirizzati e rivolti agli anziani, ai
disabili  e  alle  persone  più  vulnerabili  e  quale  risposta
concreta al bisogno delle nostre comunità di essere sostenute
e supportate attraverso l’erogazione di servizi ed interventi
tesi a rispondere concretamente alle esigenze dei cittadini
con  particolare  attenzione  alla  complessità  delle
problematiche e delle situazioni di fragilità, di bisogno e di
disagio”, dichiara il Presidente della Provincia di Chieti,
Francesco Menna che ringrazia il Consigliere con delega al
PNRR, Angelo Radica e gli altri Consiglieri provinciali per il
grande lavoro svolto.

“Pur non avendo competenza diretta in materia – aggiunge il
Consigliere Radica – come Provincia ci siamo messi a servizio
delle nostre Comunità svolgendo un ruolo di coordinamento e di
intermediazione tra e con i Comuni. Ruolo questo che ha ci ha
permesso  di  essere  più  incisivi  ottenendo  maggiori
finanziamenti rispetto alle altre province e di essere anche
la prima Provincia d’Italia ad avere avuto finanziamenti dal
Pnrr relativi a questo ambito”.

Questo “metodo” di coordinamento e di intermediazione con i
Comuni – prosegue Radica ¬- non si ferma qui. Siamo infatti
già  al  lavoro  per  i  finanziamenti  relativi  alla



digitalizzazione previsti dal Pnrr e anche in altri ambiti che
presenteremo nei prossimi mesi. Per quanto riguarda i progetti
presentati  stamane,  gli  stessi   abbracciano  vari  temi:
dall’autonomia  degli  anziani,  ai  progetti  diffusi  per  il
potenziamento della rete integrata dei servizi legati alla
domiciliarità,  passando  per  l’housing  temporaneo  e  le
“stazioni di posta” quali alloggi temporanei e centri di prima
accoglienza  ed  inclusione  sociale  orientati  ad  offrire
supporto a persone senza dimora e in condizioni di estrema
vulnerabilità e marginalità sociale, al rafforzamento poi dei
servizi  sociali  domiciliari  per  garantire  la  dimissione
anticipata  assistita  e  prevenire  l’ospedalizzazione,
all’autonomia per le persone con disabilità con lo scopo di
sviluppare percorsi diversi per arrivare ad maggiore autonomia
e al loro reinserimento nel mondo del lavoro, fino al sostegno
alle  persone  vulnerabili,  alla  prevenzione
dell’istituzionalizzazione degli anziani, al rafforzamento e
promozione dei servizi sociali e prevenzione del fenomeno del
burn out”.

È stato un lavoro impegnativo – conclude il Presidente Menna –
teso  ad  offrire  risposte  sempre  più  concrete  al  nostro
territorio  verso  i  bisogni  delle  persone.  Un  impegno  che
porteremo avanti sempre e in sinergia con le nostre comunità.
Sinergia  e  coordinamento  che  puntiamo  a  rafforzare  ogni
giorno”.

Questi nel dettaglio i progetti finanziati:

Sostegno  alle  capacità  genitoriali  e  prevenzione  della
vulnerabilità  delle  famiglie  e  dei  bambini  (846mila  euro
ripartiti  equamente  tra  i  comuni  di  Francavilla  al  Mare,
Monteodorisio, Lanciano e Vasto);

Autonomia  degli  anziani  non  autosufficienti  (2  milioni  e
460mila euro al Comune di Chieti);

Rafforzamento dei servizi sociali domiciliari per garantire la



dimissione anticipata assistita e prevenire l’ospedalizzazione
(330mila euro al Comune di Ortona);

Rafforzamento dei servizi sociali e prevenzione del fenomeno
del burn out tra gli operatori sociali (210mila euro al Comune
di Chieti);

Percorsi di autonomia per le persone con disabilità – Progetto
individualizzato, Abitazione, Lavoro (2 milioni e 860mila euro
ripartiti  equamente  tra  i  Comuni  di  Guardiagrele,  Vasto,
Chieti e Ortona);

Povertà estrema – Housing first (710mila euro al Comune di
Chieti);

Povertà estrema – Stazioni di posta (1 milione e 90mila euro
al Comune di Ortona).

JURASSIC WORLD, IL DOMINIO. A
cartoons on the bay
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

Pescara, 17 maggio 2022. Jurassic World – Il Dominio, capitolo
conclusivo della seconda trilogia “giurassica” iniziata con
Jurassic World, parteciperà a Cartoons on the Bay festival
internazionale  dedicato  all’animazione  televisiva,
cinematografica e cross-mediale promosso da Rai e organizzato
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da Rai Com.

La proiezione, gratuita, è prevista per la tarda serata del 1°
giugno, e più precisamente alla mezzanotte presso il Cinema
Massimo (Pescara Cityplex).

Il film diretto da Colin Trevorrow e distribuito in Italia da
Universal Pictures International Italy, è ambientato dopo gli
eventi di Jurassic World: Il Regno Distrutto e racconterà la
convivenza  tra  umani  e  dinosauri  in  tutto  il  mondo,
percorrendo scenari incredibilmente vari e spettacolari.

Di estremo interesse anche la fusione tra i protagonisti della
prima e della seconda trilogia, con Sam Neill, Laura Dern e
Jeff Goldblum, che incontreranno i personaggi interpretati da
Chris Pratt e Bryce Dallas Howard, saranno presentati anche
due nuovi personaggi interpretati da Mamoudou Athie e DeWanda
Wise.

‘’Siamo  orgogliosi  di  ospitare  la  proiezione  speciale  di
Jurassic World – Il Dominio – ha dichiarato Roberto Genovesi
Direttore Artistico di Cartoons on the Bay – Si tratta di uno
dei film più importanti della stagione cinematografica 2022.
Ringraziamo la Universal Pictures Italia per la partecipazione
nostro festival, che dimostra ancora una volta di essere ormai
un punto di riferimento nazionale e internazionale per la
cultura pop’’.

APERTE LE GPS 2022: il Centro
Studi Sociali corre in aiuto
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degli aspiranti insegnanti
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

Le certificazioni informatiche e linguistiche che è possibile
conseguire attraverso i suoi corsi di formazione, aumentano di
cinque punti il punteggio nelle graduatorie provinciali.

Pineto, 17 maggio 2022. Nel 2013 il Centro Studi Sociali per
l’Infanzia e l’Adolescenza decise di ampliare la gamma dei
suoi corsi diventando Eipass Center per la provincia di Teramo
e,  di  conseguenza,  punto  di  riferimento  per  insegnanti,
aspiranti supplenti, lavoratori ATA, studenti delle superiori
e universitari ma anche personale sanitario e della Pubblica
Amministrazione.

Le  certificazioni  informatiche  EIPASS  attestano  infatti  le
competenze digitali di un soggetto e sono riconosciute come
titoli validi riconosciuti dal MIUR per l’aggiornamento delle
graduatorie docenti, dagli Atenei per ottenere crediti, per
sostenere  un  concorso  pubblico  o,  ancora,  inserirsi  nelle
graduatorie del personale non docente.

Dopo quasi dieci anni a Scerne oggi è ancora possibile seguire
corsi di formazione in aula (oppure online)  e/o sostenere gli
esami  finalizzati  al  conseguimento  della  Certificazione
Informatica Europea EIPASS. 

La recente riapertura delle Graduatorie Provinciali Supplenze,
a  cui  si  potrà  aderire  sino  al  prossimo  31  maggio,  può
diventare un’occasione per tutti coloro che vogliono iniziare
ad inserirsi nel mondo scolastico per certificare le proprie
competenze informatiche e, di conseguenza, ottenere un miglior
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punteggio in graduatoria.

2 i punti che si possono accumulare rivolgendosi al Centro
Studi Sociali che, però, possono anche diventare 5. Sempre a
Scerne, infatti, è possibile ottenere la certificazione online
di lingua inglese Esol livello B2, che vale 3 punti.

Anche l’attestato di certificazione ESOL  è infatti spendibile
per  il  punteggio  in  concorsi  pubblici,  graduatorie,  come
credito  formativo  scolastico  ed  universitario.  L’esame
LanguageCert International ESOL si svolge interamente online,
con un supervisore live da remoto, e copre tutte e 4 le
abilità  linguistiche  per  il  livello  B2:  Ascolto,  Lettura,
Scrittura e Conversazione.

SQUILIBRI, il Festival delle
Narrazioni dai grandi nomi
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

La prima edizione

Francavilla al Mare, 16 maggio 2022.  Con “L’arte di sbagliare
alla grande” (Garzanti) dello scrittore Enrico Galiano che
“SquiLibri  –  Festival  delle  Narrazioni”  celebra  la  sua
anteprima: lo scrittore, infatti, in occasione de “Il maggio
dei libri” ha incontrato nell’Auditorium di Palazzo Sirena, i
ragazzi del Liceo Scientifico “A. Volta” di Francavilla al
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Mare  (Ch)  affiancato  dalla  moderatrice  Nadia  Tortora,
anticipando così ed onorando la conferenza di presentazione di
questo nuovo ed importante Festival dai grandi nomi.

Questa  prima  edizione  del  Festival  inaugurerà  la  stagione
turistica estiva francavillese e si terrà dal 24 al 26 giugno
dalle ore 17 alle 24 e coinvolgerà diversi luoghi strategici
scelti per accogliere ospiti e pubblico. “SquiLibri” nasce da
un’idea dello scrittore abruzzese Peppe Millanta, Direttore
artistico, ed è organizzato dal Comune di Francavilla e dalla
Scuola Macondo di Pescara: ad illustrarne i diversi aspetti
sono stati, pubblicamente, insieme allo stesso Millanta, il
sindaco del Comune di Francavilla Luisa Russo, e l’Assessore
alla Cultura Cristina Rapino.

Come spiega il Direttore artistico: “Abbiamo scelto la parola
‘SquiLibri’  per  vari  motivi:  intanto  contiene  la  parola
‘libro’ che è al centro della manifestazione e rappresenta al
meglio la nostra visione di evento e di condivisione della
cultura  con  un  approccio  non  ordinario,  che  esula  da
situazioni  ingessate”.

“Spero sia proprio la prima edizione di una lunga serie –
interviene il sindaco Russo, a sostegno di un nuovo progetto
che  nasce  sul  territorio  di  Francavilla.  –  Ci  sono  tanti
eventi che caratterizzano il nostro territorio, ma mancava
proprio  un  Festival  della  letteratura,  ed  il  programma
realizzato  è  davvero  interessante.  Ci  sono  ospiti  sia
nazionali  che  internazionali  che  daranno  prestigio  a
Francavilla, ospiteremo anche i cinque finalisti del Premio
Strega e ci sarà una scelta ampia di appuntamenti utili ad
approfondire diverse tematiche ed anche per trascorrere delle
piacevoli ore in compagnia di personaggi illustri e di grande
cultura.  Ringrazio  anche  l’Assessore  alla  Cultura  per  la
Regione Abruzzo, Daniele D’Amario, per aver creduto in questa
iniziativa ed averla sostenuta”.

“In questo Festival ci saranno diverse sezioni anche per i più



giovani – spiega l’Assessore Rapino – ed in più per chi ama la
lettura  ci  saranno  tanti  generi  e  non  mancheranno  delle
anteprime  nazionali.  Saranno  tre  giornate  piene  di
appuntamenti in cui vi racconteremo di Francavilla e non solo.
Questa Città ha già molta cultura e con questo Festival daremo
al nostro comune un nuovo strumento culturale”.

Non mancherà l’anteprima nazionale del libro di Paolo Crepet,
ospite illustre sarà anche Dacia Maraini, ed inoltre spiccano
tra  i  nomi  Nina  Zilli,  ed  ancora  Enrica  Tesio,  Michela
Marzano, Pierdante Piccioni autore di “Meno dodici” che ha
ispirato  Doc,  Gabriella  Genisi  con  Le  Indagini  di  Lolita
Bosco, il cileno Andres Montero, Pierpaolo Capovilla, Remo
Rapino, Stefano Radaelli:“Abbiamo l’unica data abruzzese del
Premio Strega, non solo, tutti gli ospiti sono stati scelti
perché raccontano, denunciano o testimoniano, ognuno a loro
modo e con la propria sensibilità alcuni di quegli ‘squilibri’
che  sono  alla  base  della  filosofia  del  Festival:  ogni
movimento inizia da uno ‘squilibrio’ ed il Festival vuole
raccontare gli ‘squilibri’ che attraversano il presente per
tentare  di  intuire  in  che  direzione  si  muoverà  il  nostro
domani” – spiega Millanta.

E conclude: “c’è un’assoluta trasversalità con personaggi che
narrano il presente da angolazioni e con professionalità anche
molto distanti tra loro”.

IERI L’OPEN DAY alla Ludoteca
Comunale Giocandosimpara
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022
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L’annuncio dell’Amministrazione: “Dopo   I Lavori Di Restyling
gli spazi sono pronti per ospitare il Campus Estivo 2022”

Chieti  16  maggio  2022.  In  tantissimi  ieri  hanno  visitato
l’open day della Ludoteca di via Amiterno, piccoli utenti e
famiglie  si  sono  ritrovati  negli  spazi  aperti  alla
cittadinanza al fine di presentare il potenziamento dell’area
gioco e la riqualificazione degli ambienti dei locali di via
Amiterno.  L’evento  ha  visto  la  partecipazione  di  numerose
famiglie interessate ad avere informazioni, nonché a iscrivere
i  propri  figli  al  Campus  estivo  Giocandosimpara   2022.
Presente anche l ’Associazione Diritti Diretti che ha donato
alla Ludoteca un gioco inclusivo subito inserito nella parte
esterna dedicata, simbolicamente inaugurata ieri, in presenza
del  sindaco  Diego  Ferrara,  dell’assessore  alle  Politiche
Sociali  Mara  Maretti,  della  consigliera  con  delega  alla
Famiglia  Valentina  De  Luca,  della  presidente  di  Chieti
Solidale  che  gestisce  lo  spazio,  Sonia  Spinozzi,  dei
consiglieri comunali Paride Paci e Barbara Dei Roberto, dei
responsabili dell’associazione Diritti Diretti .

Una  ludoteca  rinnovata.  Su  proposta  dell’Assessore
all’Innovazione  Sociale  Mara  Maretti  e  della  consigliera
comunale delegata alle politiche per la famiglia Valentina De
Luca, sono stati realizzati interventi di potenziamento della
Ludoteca  Comunale  per  un  importo  17.957,35  euro,  risorse
assegnate al Comune di Chieti dal Fondo per le politiche della
famiglia  (legge  4  Agosto  2006,  n.  248)  per  iniziative  da
attuare tra il 1° giugno e il 31 dicembre 2021.  L’incarico di
ricognizione, progettazione e realizzazione degli interventi è
stato affidato a Chieti Solidale s.r.l, già affidataria del



relativo servizio nell’ambito del Piano Sociale vigente.

I campus estivi e come iscriversi. Sempre nella giornata di
ieri si sono ufficialmente aperte le iscrizioni per il campus
estivo, 40 i posti a settimana disponibili per i bambini dai 3
agli 11 anni, che partirà il 20 giugno e avrà una durata di 9
settimane, 20 giugno – 5 agosto, 29 agosto- 9 settembre. Ogni
settimana avrà un tema il cui filo conduttore sarà il gioco
quale esperienza di crescita. Sarà possibile iscriversi entrò
il 30 maggio 2022 alla Ludoteca comunale Giocandosimpara di
via Amiterno, dal lunedì al venerdì, dalle 16 alle 18. I posti
a disposizione sono 30 per ogni settimana con la possibilità
di scegliere tra due fasce orarie: 8-14 e 8-16.

“Un grande grazie all’associazione Diritti Diretti per aver
donato alla città un altro gioco inclusivo, stavolta diventato
parte integrante dell’area verde della Ludoteca – così il
sindaco  Diego  Ferrara  –   Una  grande  sensibilità,  quella
dell’associazione fondata dalla compianta giornalista Simona
Petaccia e oggi rappresentata dalla presidente Anna Guarini,
con la quale è nata da subito sinergia e comunanza di intenti,
per dare ascolto e attenzione a un mondo che non deve sentirsi
estraneo  alla  vita  della  comunità,  ma  ne  deve  divenire
riferimento e interlocutore. Questo dono lo accogliamo con la
certezza di andare nella giusta direzione”.

“Obiettivo dell’Amministrazione è potenziare i servizi offerti
alle famiglie e la ludoteca comunale, sita in via Amiterno,
svolge  un  servizio  importante  –  così  l’Assessore  alle
Politiche sociali Mara Maretti – Per questo abbiamo pensato di
rinnovarne gli spazi per renderli più accoglienti e stimolanti
per i nostri bambini. L’open day ha permesso di presentare le
iniziative e le novità del Campus Giocandosimpara, servizio
che il Comune offre alla cittadinanza, tramite la società
Chieti  Solidale,  per  rispondere  ai  bisogni  delle  famiglie
durante i mesi estivi e offrire ai bambini opportunità di
socializzazione e gioco nei mesi di chiusura della scuola” e
ancora…. “un particolare ringraziamento va alla consigliera



Valentina De Luca e gli operatori della ludoteca per l’impegno
e  la  dedizione  che  hanno  mostrato  nell’organizzazione  e
supervisione i lavori di restyling, ma anche a Sonia Spinozzi,
Presidente di Chieti Solidale per la collaborazione fattiva e
il sostegno costante”.

“La Ludoteca Comunale è un servizio rivolto ai bambini dai 3
agli 11 anni, finalizzato alla crescita psicofisica attraverso
lo  strumento  prevalente  del  gioco  –  così  la  consigliera
Valentina De Luca – il servizio rappresenta anche un aiuto
concreto alle famiglie nella conciliazione dei tempi di cura e
di lavoro. Negli anni però, la struttura, non è stata oggetto
di azioni riqualificanti, nonostante rappresentasse un luogo
di svago, di socializzazione, di educazione, d’ integrazione e
d’inclusione per i bambini del quartiere e zone limitrofe.
Ricordiamo come, dal 2018, in seguito ai tagli al sociale,
questo servizio abbia subito un forte depotenziamento”.

BIANCO  E  AZZURRO,  terza
edizione  per  l’evento
enogastronomico
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

Pesce azzurro e vino bianco, per la conoscenza e la promozione
del pescato dell’adriatico.
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Pescara, 16 maggio 2022. Conferenza stampa di presentazione
della terza edizione della manifestazione Bianco e Azzurro.
Pesce Azzurro e Vino Bianco  che si terrà mercoledì 18 maggio
alle ore 11:00, presso la sede del Flag Costa di Pescara in
via Lungomare Paolucci (c/o Mercato Ittico)

L’iniziativa,  realizzata  dal  FLAG  Costa  di  Pescara  in
collaborazione con la Confesercenti Pescara,  si svolgerà dal
20 al 22 maggio p. v. in concomitanza della fiera Sottocosta
organizzata dalla Camera di Commercio di Pescara-Chieti presso
il Porto turistico Marina di Pescara.

Alla  conferenza  stampa  parteciperanno:  Claudio  Lattanzio  –
Presidente  FLAG  Costa  di  Pescara,   Andrea  Mammarella,
Direttore  FLAG  Costa  di  Pescara,  Gianni  Taucci  Direttore
Confesercenti Pescara e alcuni rappresentanti di Slow Food-
Condotta di Pescara

Viviana Ricca

SINISTRA  CIVICA   sostiene
Chiara Trulli Sindaca
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

Spoltore, 15 maggio 2022. In vista delle elezioni comunali del
12 giugno 2022 nella giornata di ieri, sabato 14 maggio, a
Spoltore è stata presentata presso gli uffici elettorali la
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lista  Sinistra  Civica  in  sostegno  della  candidata  sindaca
Chiara  Trulli.  Sinistra  Civica  è  una  lista  ecologista,
progressista  e  democratica  nata  dalla  volontà  di  dare
rappresentanza in queste elezioni all’importante e composito
mondo della sinistra di Spoltore. Nasce infatti dall’incontro
tra cittadine e cittadini, associazioni e partiti che negli
ultimi mesi si sono incontrati per dare vita ad una chiara
opzione  elettorale.  Sosteniamo  convintamente  Chiara  Trulli,
una  donna  che  ha  già  dimostrato  importanti  competenze
amministrative e che da sindaco potrà dare molto alla comunità
di Spoltore e non solo, ponendo le basi per la costruzione di
una città vasta ispirata a valori di tutela dell’ambiente e
solidarietà  sociale,  infatti  la  realizzazione  nei  prossimi
anni della Nuova Pescara impone nei comuni che la comporranno
una  riflessione  politica  su  come  dare  rappresentanza  alle
fasce sociali ed urbane che più rischiano di sentire il peso
della fusione. Questo ruolo potranno assolverlo gli eletti di
Sinistra Civica, volontari della politica con entusiasmo ed
amore per la propria comunità. La sinistra di Spoltore ha
scelto di lavorare unita intraprendendo anche questa strada
che ci porterà alle elezioni di giugno, lo faremo ascoltando e
mettendoci  a  disposizione  di  chi  vorrà  dare  contributi  e
fiducia nella costruzione di un luogo politico, che a Spoltore
dovrà  rimanere  forte  ed  unito  anche  dopo  l’appuntamento
elettorale.

Nelle prossime ore verranno diffuse le biografie dei candidati
e gli appuntamenti elettorali.

Questi i candidati:

Alessandra Briscese, Vincenzo D’Anniballe, Livia De Amicis,
Nada  Di  Giandomenico,  Pierluigi  Fascina,  Augustin  Kadaci,
Stefano  Mezzanotte,  Simona  Novacco,  Bruno  Ortense,  Carlo
Padula,  Antonio  Romano,  Maria  Geni  Rossi,  Donata  Russo,
Giovanni Maria Di Girolamo, Rahel Seium, Fabio Spinozzi.

SINISTRA CIVICA



Firme

Antonio Tiberio, Presidente ARCI Pescara

Daniele  Licheri,  Segretario  regionale  Sinistra  Italiana
Abruzzo

Francesco  D’Agresta,  Segretario  provinciale  Articolo  Uno
Pescara

Stefano  Civitarese,  Letizia  D’Alberto,  co-presidenti
Coalizione  Civica  Pescara

DOPO MEZZO SECOLO, nuova vita
per il Villino Cimarosa
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

La fondazione Carispaq trasformerà l’edificio in un luogo di
cultura e di aggregazione sociale   

Avezzano,  14  maggio  2022.  Centrato  l’obiettivo  della
riqualificazione.  Venerdì  20  maggio,  alle  ore  11,  in  via
Domenico Cimarosa (piazzale antistante il Villino) Avezzano,
si  terrà  una  conferenza  stampa  congiunta  tra  Fondazione
Carispaq e Amministrazione Di Pangrazio, sull’investimento che
riguarderà  il  prestigioso  immobile  della  città,  luogo  di
memoria storica. Un edificio di altissimo valore, prossimo al
restauro conservativo.
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Il significato storico dell’edificio risale addirittura alla
Prima guerra mondiale, quando nella zona nord, c’era il campo
di concentramento dei prigionieri austro-ungarici.

Alla  conferenza  stampa  parteciperanno  il  Presidente  della
Fondazione  Cassa  di  Risparmio  della  Provincia  dell’Aquila
Domenico  Taglieri,  il  vicepresidente  Roberto  Marotta,  i
consiglieri  Giovanni  Seritti  e  Pio  Nazzareno  Mascitti,  il
Segretario  Generale  David  Iagnemma  e,  per  il  Comune  di
Avezzano, il vicesindaco Domenico Di Berardino e l’assessore
Maria Teresa Colizza.

RAPINA  A  MANO  ARMATA.
Esprimiamo  la  nostra
solidarietà
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

Lega,  auspichiamo  una  pronta  guarigione  ai  membri  della
famiglia  Marinucci  titolari  della  gioielleria.  Il  Sindaco
Menna accenda i riflettori sul tema della sicurezza 

Riteniamo  quanto  mai  urgente,  a  questo  punto,  affrontare
seriamente  il  tema  della  sicurezza  nella  nostra  città,
questione  sulla  quale  invitiamo  il  Sindaco  a  prendere
seriamente  in  considerazione  le  proposte  fatte  dal
centrodestra nel consiglio comunale del 28 febbraio u.s. circa
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il potenziamento delle condizioni di sicurezza del Vastese.

In modo più specifico chiediamo la convocazione di un tavolo
permanente degli organismi istituzionali impegnati nella lotta
all’illegalità e alla criminalità da convocare ad intervalli
di  tempo  molto  brevi;  il  potenziamento  del  sistema  di
videosorveglianza con il collegamento degli impianti privati a
quello municipale; di incrementare le presenza del personale
della  Polizia  locale  sulle  strade  della  città  soprattutto
negli orari di apertura delle attività commerciali; di fare
richiesta al ministro dell’interno Lamorgese di incrementare
il numero delle unità di personale delle forze dell’ordine
(Carabinieri e Polizia di Stato); di sollecitare i cittadini a
collaborare con le forze dell’ordine nel dare più informazioni
possibili sia sull’episodio accaduto questa mattina quanto su
qualsiasi  altro  tipo  di  movimenti  sospetti  di  persone  in
città; di procedere ad un controllo capillare su tutte le
persone che sono domiciliate e stanziano temporalmente nella
nostra città e su coloro che hanno trasferito da poco tempo la
loro residenza a Vasto perché con molta probabilità queste
bande criminali agiscono con la collaborazione di persone che
vivono in città, come accade spesso quando si verificano furti
negli appartamenti.

Ci  auspichiamo  che  su  questo  tema  il  Sindaco  assuma  un
atteggiamento di collaborazione con tutte le forze politiche.
La Lega ha sempre considerato il problema della sicurezza una
delle priorità assolute da affrontare sia a livello nazionale
che a livello locale. Siamo fiduciosi che il Primo Cittadino
accoglierà con favore queste nostre richieste affinché tutti i
cittadini vastesi possano avere la percezione di vivere in un
contesto sicuro.

Coordinamento Lega Vasto



LU  RICCHIAPPE,  versione
dialettale teatina del verbo
riacciuffare
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

Chieti,  13  maggio  2022.  Dalla  metà  del  Seicento,  come
riferisce lo storico teatino Girolamo Nicolino, il giorno 11
maggio, festa di SAN GIUSTINO, Patrono della città di Chieti,
era tradizione mettere in scena, il Palio de ‘Lu Ricchiappe’,
per  le  strade  cittadine.  La  partenza  era  al  Cimitero  in
Piazzale Sant’Anna, per terminare alla Pescheria, (luoghi noti
ai residenti). Per il Palio, veniva usato il cavallo di razza
BERBERO, utilizzato dai romani nelle corse al circo massimo e
nei palii, perché molto resistente.

Questi cavalli venivano lanciati al galoppo, privi di fantino
e, all’arrivo, venivano“ RIACCHIAPPATI”, con dei grandi drappi
bianchi,  buttati  sul  muso  degli  animali,  per  fermarne  la
corsa. Il percorso, di circa 1400 metri, veniva cosparso di
sabbia per evitare che i cavalli scivolassero. Ora, i cavalli
berberi sono stati sostituiti da coppie miste di podisti, in
rappresentanza  di  ogni  quarto  della  città,  che  correranno
appaiati  e  legati  da  una  cintura,  che  li  obbliga  a
coordinarsi, per riuscire a tagliare il traguardo per primi.

Il tracciato è lo stesso, da Sant’Anna alla Pescheria e la
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griglia di partenza, vedrà presenti 14 Quarti (i quartieri
della città): Filippone, Sacro Cuore, Fornace, Madonna del
Freddo, Sant’Anna, Amiterno, Mater Misericordiae, Trivigliano,
Colonnetta, Madonna delle Piane, Santa Barbara, Madonna degli
Angeli, Piano Sant’Angelo, Madonna delle Grazie. Alla coppia
vincitrice andrà l’ambito trofeo, che quest’anno consiste in
un’opera dell’artista Maurizio Festa e da lui donata al Palio
de lu Ricchiappe. Ai primi tre classificati, un attestato di
partecipazione, da consegnare al QUARTO, (QUARTIERE), con il
quale  hanno  partecipato.  Il  governatore  del  PALIO  è  il
giornalista del quotidiano “Il Centro”, Lorenzo Colantonio.
L’organizzazione è dell’Associazione ScopriTeate e la parte
tecnica/agonistica, sarà curata dai Runners Chieti.

Luciano Pellegrini 

COMUNALI  ORTONA.  Cocciola
attacca Castiglione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

Su  porto,  Zes  e  pianificazione  del  PNRR,  ha  fallito,  ora
bisogna cambiare passo

Ortona, 13 maggio 2022. “Altro che campagna elettorale, noi
candidati  dovremmo  dimetterci  tutti  e  chiedere  di
commissariare  il  sindaco  Castiglione”.  Ilario  Cocciola,
candidato  sindaco  alle  comunali  di  Ortona,  boccia  senza

https://www.abruzzopopolare.com/2022/05/13/comunali-ortona-cocciola-attacca-castiglione/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/05/13/comunali-ortona-cocciola-attacca-castiglione/


appello il primo cittadino uscente sulla gestione della Zes,
la Zona economica speciale, e in generale sullo sviluppo del
porto.

L’accusa di “immobilismo e incompetenza” è arrivata nel corso
di  un  incontro  online  tra  operatori  e  tecnici  sul  tema
strategico  della  Zona  economica  speciale.  Il  primo  punto
sollevato  da  Cocciola  è  la  questione  della  perimetrazione
dell’area  di  232  ettari  assegnata  a  Ortona  (32  ettari
nell’area portuale, 70 nella zona industriale e altri 130
ettari nell’area attigua a quella industriale).

“Abbiamo detto insistentemente al sindaco di attivarsi”, ha
detto Cocciola, “è uscita fuori una perimetrazione sbagliata
in un territorio non attrattivo per le imprese. Ortona in
questi  cinque  anni  è  rimasta  inattiva  sul  fronte  delle
infrastrutture che risultano inadeguate: abbiamo il porto ma
non il collegamento autostradale, abbiamo la zona industriale
ma  non  i  servizi.  Per  fare  un  esempio,  le  imprese  hanno
bisogno di farsi arrivare l’acqua con le cisterne per i lavori
che devono fare.

Manca  quasi  tutto  per  non  dire  tutto,  per  non  parlare
dell’escavazione del porto. Ma questi sono argomenti tabù per
Castiglione”. Eppure, ha insistito Cocciola, “nella zona di
Ortona ci sono 2421 imprese iscritte, tra piccole e grandi,
che danno lavoro e che grazie alla Zes potrebbero dare altro
lavoro. Perché, come abbiamo visto in tutto il mondo, dove c’è
la Zes l’occupazione aumenta almeno del 20%”.

Altra  questione  sollevata  da  Cocciola  è  l’assenza  di  un
rappresentante del Comune nell’Autorità di sistema di Ancona,
di cui i porti abruzzesi di Ortona e Pescara fanno parte.
“Forse a Castiglione la cosa non interessa”, ha ironizzato
Cocciola,  “ma  dove  andremo  se  non  siamo  presenti
nell’organismo di governo del nostro porto? E allora non è un
caso  che  Vasto,  che  ha  già  piazzato  un  rappresentante
nell’autorità di sistema, apra uno sportello Zes, mentre da



Ortona le imprese scappano.

È arrivata invece l’ora di farci sentire, di aprire un dialogo
con il commissario della Zes e di mettere in rete le nostre
imprese.  Bisogna  recuperare  il  tempo  perduto  e  darci  un
programma per dare un futuro a Ortona”.

All’incontro era presente anche il capo progetto della Zes
Abruzzo Angelo De Luca, il quale ha invitato le imprese ad
abbandonare  le  vecchie  logiche  legate  ai  meccanismi  della
Cassa per il Mezzogiorno per abbracciare la nuova logica della
Zes, dove, ha spiegato i finanziamenti prediligono soprattutto
progetti legati alla trasformazione digitale e all’economia
circolare.

Infine, critiche alla gestione del dossier Zes da parte di
Comune e Regione sono arrivate anche da Euclide Di Pretoro,
esperto di logistica portuale: “La Zes era una speranza, ora è
una necessità”, ha detto, “ma rischiamo di perdere il treno”.
Un  concetto  ribadito  anche  dal  fiscalista  Piero  Sanvitale
secondo il quale i tempi sarebbero già molto stretti per le
imprese che vogliono accedere agli incentivi previsti dalla
Zona economica speciale come il credito d’imposta.

EMERGENZA  TRIBUNALE,  dal
Ministero  la  conferma
dell’arrivo di nuovi giudici
a Teramo nei prossimi mesi
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

https://www.abruzzopopolare.com/2022/05/12/emergenza-tribunale-dal-ministero-la-conferma-dellarrivo-di-nuovi-giudici-a-teramo-nei-prossimi-mesi/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/05/12/emergenza-tribunale-dal-ministero-la-conferma-dellarrivo-di-nuovi-giudici-a-teramo-nei-prossimi-mesi/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/05/12/emergenza-tribunale-dal-ministero-la-conferma-dellarrivo-di-nuovi-giudici-a-teramo-nei-prossimi-mesi/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/05/12/emergenza-tribunale-dal-ministero-la-conferma-dellarrivo-di-nuovi-giudici-a-teramo-nei-prossimi-mesi/


Teramo, 12 maggio 2022. Una riunione lunga e articolata al
termine della quale è arrivata la conferma dell’arrivo di
nuovi giudici a Teramo nei prossimi mesi, forse già entro
l’anno.

L’incontro  della  delegazione  guidata  dal  presidente
dell’Ordine degli Avvocati della provincia di Teramo, Antonio
Lessiani, con il Capo di gabinetto del Ministro, Raffaele
Piccirillo, il suo vice Nicola Selvaggi e i capi dipartimento
del  dicastero  guidato  da  Marta  Cartabia,  ha  ribadito  la
prospettiva  suggerita  dal  sottosegretario  alla  Giustizia,
Francesco  Paolo  Sisto,  e  dunque  garantito  di  fatto  la
possibilità che le novità annunciate ieri si traducano in
fatti concreti presto.

Della delegazione teramana facevano parte, oltre al presidente
dell’Ordine Lessiani, il presidente del tribunale di Teramo
Carlo  Calvaresi,  per  la  Procura  il  sostituto  Stefano
Giovagnoni  e,  inoltre,  Stefano  Franchi  in  qualità  di
presidente  dell’Aiga  di  Teramo,  l’associazione  dei  giovani
avvocati.

“Ci hanno ascoltato e dato ragione – afferma il presidente
Lessiani – ma hanno anche confermato che le piante organiche
non possono essere modificate se non su base nazionale. Il
tentativo di soluzione al problema, come già auspicato dal
sottosegretario  Sisto,  passerà  per  l’assegnazione  di  nuovi
giudici sulla base della pianta organica distrettuale dato che
Teramo ha tutti i requisiti per farne richiesta in termini di
arretrato delle cause, turn over dei magistrati e disposition
time,  ovvero  durata  dei  procedimenti  civili.  Su  base
distrettuale è previsto dunque l’arrivo di nuovi giudici una



parte dei quali, almeno due speriamo, dovrebbe approdare a
Teramo. I bandi, come ci hanno detto, usciranno nei prossimi
mesi e, quindi, tra la fine dell’anno e l’inizio del 2023,
potrebbe  già  esserci  qualche  novità.  Inoltre,  a  livello
amministrativo, è programmato l’afflusso di cinque impiegati
nell’ufficio del processo di Teramo a supporto dell’attuale
organico”.

“È  un  percorso  difficile  quello  che  abbiamo  intrapreso  –
conclude Lessiani -, ma Teramo è in questo momento oggetto di
un’attenzione particolare grazie alla nostra mobilitazione e a
quella  di  tutta  la  categoria  forense  e  della  comunità  di
cittadini. Certo, se questo capitolo fosse stato aperto prima,
non ci troveremmo ora a dover operare in emergenza cercando di
tamponare le significative lacune che si sono formate negli
anni”.

COMUNALI  ORTONA.  COCCIOLA:
SMART  CITY,  formazione  e
progetti  per  agganciare  i
fondi europei
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

Ortona,  12  maggio  2022.  Una  città  che  vuole  essere
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ecosostenibile,  funzionale,  vivibile,  ricca  di  opportunità,
meno costosa e più amica dei suoi cittadini, dunque, una città
“smart”, intelligente, ha bisogno di formazione e di progetti
mirati. È il succo del primo dei quattro incontri on line sui
temi  del  programma  elettorale  organizzati  dal  candidato
sindaco di Ortona Ilario Cocciola con esperti e protagonisti
dell’impresa, della cultura, della scuola, delle professioni.

“Ortona città smart è una sfida e un’opportunità”, ha spiegato
Domenico  Di  Francescantonio,  moderatore  dell’incontro,”
all’inizio il progetto può forse spaventare, ma una città deve
pur iniziare da qualche parte”. Di Francescantonio individua
l’ambiente  come  primo  pilastro  della  smart  city  (economia
circolare, sostenibilità energetica), e i servizi alle imprese
come primo obiettivo che il Comune deve darsi (consulenza,
semplificazione, accessibilità).

Il modello da seguire per Di Francescantonio è il Comune di
Amsterdam  con  il  suo  progetto  “a  ciambella”,  fatto  di  17
obiettivi di sviluppo sostenibile, tra i quali cibo e acqua,
qualità  degli  alloggi,  servizi  sanitari,  istruzione,
uguaglianza,  reddito,  partecipazione.  Lo  scopo  del  governo
locale è quello di portare tutti i cittadini all’interno della
ciambella, cioè nella migliore condizione possibile, aiutando
a migliorare le proprie condizioni chi è nel “buco” della
ciambella  (i  cittadini  economicamente  e  socialmente  più
deboli), disincentivando chi si pone all’esterno del perimetro
della  ciambella:  coloro  che  non  hanno  comportamenti  eco-
sostenibili e sprecano risorse ed energia.

Nel programma della coalizione, ha ricordato Cocciola, queste
idee sono già delineate: “Promuoveremo modelli di economia
circolare,  punteremo  sulla  transizione  energetica,  sulla
mobilità  sostenibile  e  sull’efficienza  energetica  degli
edifici.  Ottimizzeremo  il  sistema  di  gestione
dell’illuminazione pubblica per garantire risparmi di spesa”.

Il governo locale ha certamente le leve giuste per incidere su



questi processi, ma ha bisogno di risorse. Dove trovarle? Per
il direttore della Zes Abruzzo Angelo De Luca (la Zes è la
Zona economica speciale introdotta dal governo nazionale), i
fondi  si  trovano  soprattutto  nel  Pnrr  della  Ue  (il  Piano
nazionale di ripresa e resilienza). “I progetti bisogna farli
avendo di fronte quali sono i programmi Ue. Se il programma
dell’Europa è il taglio delle emissioni, occorre guardare alla
politica regionale comunitaria e sapere cosa si può fare”. Ma
“fare” non è semplice. “Gli enti locali devono attrezzarsi”,
ha aggiunto De Luca, “e oggi penano tutti, perché non hanno
progetti”. Il grande problema è la formazione del personale
all’interno  degli  enti  pubblici  “dove  l’età  media”,  ha
sottolineato De Luca, “è alta per affrontare la trasformazione
digitale alla quale siamo tutti chiamati”.

Si  tratta  di  criticità  che  Cocciola  ha  in  programma  di
superare:  “Creeremo  un’unità  organizzativa  all’interno  del
Comune”, ha rimarcato il candidato sindaco, “dotata di risorse
umane, finanziarie e strumentali, che fornirà informazioni in
materia  di  finanziamenti  europei  e  di  altre  istituzioni
pubbliche e che sia di supporto ai piani e ai progetti del
Comune e delle imprese ortonesi per sostenere lo sviluppo e la
valorizzazione della nostra economia”.

DAL  PNRR  RISORSE  per  il
sociale pari a 5.730.500
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022
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L’Amministrazione: “Chieti recupera il suo ruolo di capoluogo
e grazie all’assessorato alle Politiche sociali rafforza le
azioni a sostegno dei cittadini più vulnerabili”

Chieti,  12  maggio  2022  –  Tutti  approvati  e  ammessi  al
finanziamento  i  progetti  per  il  sociale  presentati
dall’Amministrazione per attingere alle risorse introdotte dal
Governo attraverso la Missione 5 del PNRR. Il Comune di Chieti
è stato il Comune più finanziato d’Abruzzo, ritrovando la sua
funzione  di  capoluogo  e  capofila  e  intessendo  una
progettazione  proficua  con  gli  ambiti  territoriali  della
filiera sociale, grazie anche alla sinergia con la Provincia e
con  il  delegato  al  PNRR,  Angelo  Radica.  Stamane
l’illustrazione  dei  progetti  finanziati  dal  Decreto
direttoriale n. 98 del 9 maggio, in presenza del sindaco Diego
Ferrara, dell’assessore alle Politiche Sociali, Mara Maretti,
che ha curato la presentazione e l’istruttoria dei progetti,
l’assessore alle Politiche sociali del Comune di Francavilla,
Leila  Di  Giulio  comunitarie  e  Pnrr  Chiara  Zappalorto  e  i
consiglieri che hanno contribuito al lavoro dell’assessorato
alle Politiche sociali sui progetti.

“Questi  finanziamenti  sono  un’altra  risposta  concreta  al
bisogno della comunità di essere sostenuta – così il sindaco
Diego Ferrara – Un bisogno che abbiamo sentito da quando ci
siamo insediati e a cui stiamo rispondendo lavorando ogni
giorno, come testimonia il grande impegno profuso e dimostrato
dalla  gestione  delle  Politiche  sociali  dell’assessore  Mara
Maretti. Un lavoro poco evidente, ma costante e concreto,
volto  ad  occuparsi  della  popolazione  indigente,  di  quella
vulnerabile e di quella che in questo frangente postpandemico



si è venuta a trovare in difficoltà economica per il covid,
per il lavoro. Con il Pronto Intervento Sociale abbiamo dato
ristoro a tante famiglie, supportandole con il pagamento delle
bollette, per la spesa, l’affitto, questa attività è attiva
sempre, non è evidente, ma c’è ed è un grandissimo lavoro a
vantaggio della comunità. E l’approvazione di questi progetti
è la migliore risposta al nostro impegno”.

“In questo momento come Comune stiamo partecipando a tutti i
bandi  disponibili  per  intercettare  risorse  capaci  di  dare
risposte  e  servizi  alla  popolazione  in  questo  momento  di
particolare  difficoltà  della  comunità  e  viste  anche  le
condizioni  economiche  e  finanziarie  del  Comune  –  così
l’assessore alle Politiche Sociali, Mara Maretti – Il lavoro
di progettazione ha visto interpreti un gruppo di progettisti
che siamo riusciti a strutturare e che sta lavorando benissimo
su tutta una serie di opportunità insieme alla filiera del
terzo settore. Con la Missione 5 del PNRR abbiamo coperto
tutti gli investimenti e sub-investimenti possibili con un
punteggio  elevato  nelle  graduatorie  e  tale  protagonismo  è
molto  importante,  perché  testimonia  la  rinnovata  capacità
progettuale della città e quella di comprendere non solo le
emergenze del territorio ma anche le esigenze di medio e lungo
termine.  Queste  risorse  andranno  a  sostenere  attività  già
tratteggiate dal piano sociale nazionale e riprese da quello
regionale  e  dovranno  andare  a  integrare  il  piano  sociale
distrettuale.  Le  risorse  cono  circa  6  milioni  di  euro,
spalmati su tre anni. Si tratta di progetti che abbracciano
vari temi: capacità genitoriali, autonomia per anziani non
autosufficienti, di rafforzamento dell’autonomia degli anziani
non assistiti e del personale e azioni legate alla povertà,
come  housing  first,  che  stiamo  già  sperimentando  con
l’associazione  Papa  Giovanni  XXIII  e  poi  i  percorsi  di
autonomia per le persone con disabilità per sviluppare anche
altre vie per arrivare a maggiore autonomia e reinserimento
nel mondo del lavoro. Di grande soddisfazione è stato anche
lavorare  con  la  Provincia  e  tutti  gli  ambiti  della



territoriali con cui abbiamo operato in sinergia grazie anche
all’assessorato  alle  Politiche  comunitarie  che  con  la
struttura  sta  rendendo  serrato  il  lavoro  sul  PNRR”.

“Chieti è tornata ad avere il suo ruolo di collettore che un
capoluogo di provincia deve avere – così aggi unge l’assessore
Chiara Zappalorto – Il Comune ha creato un gruppo operativo
sul PNRR, per avere risorse da riversare sul territorio e su
servizi e per rispondere alle esigenze sentite dalla comunità.
Un lavoro necessario, perché è sempre più difficile coprire
queste esigenze senza avere risorse suppletive e che stando
grande  frutto,  perché  questo  è  un  momento  favorevole  per
l’entità delle risorse, che grazie al PNRR sono copiose e alla
portata di progetti concreti e veloci”.

“Per  noi  è  stato  un  laboratorio  molto  costruttivo  –  così
l’assessore alle Politiche Sociali del Comune di Francavilla,
Leila  Di  Giulio  –  si  è  creata  una  bella  sinergia  fra
istituzioni e l’opportunità di avere una visione diversa del
sociale, perché attraverso questa progettazione si attivano
percorsi di autonomia per anziani e anche per chi vive in
condizioni di disabilità. È questo il futuro, ed è cominciamo
anche con questi fondi, che ci formano a progettare con una
visione innovativa, quando dovremo avanti da soli e portare
avanti la programmazione amministrativa”.

La  risorse  intercettate  facendo  ricorso  alla  progettazione
sociale del PNRR: 5.730.500

1)            Autonomia degli anziani non autosufficienti:
2.460.000 euro.

–              Si tratta di progetti diffusi per il
potenziamento della rete integrata dei servizi legati alla
domiciliarità, realizzato con l’ADS 8 Chieti; l’ADS 7 Vastese;
l’ADS 9 Val di Foro; l’ADS 10 Ortonese; l’ADS  11 Frentano;
ADS 12 Sangro-Aventino; ADS 13 Marrucino; ADS 14 Alto Vastese.
Le  attività  prevedono  la  riqualificazione  degli  spazi



abitativi  e  la  dotazione  tecnologica  atta  a  garantire
l’autonomia  dell’anziano  e  il  collegamento  alla  rete  dei
servizi integrati sociali e sociosanitari per la continuità
assistenziale.

2)            Stazioni di posta: 1.090.000.

–              Il progetto è realizzato in partnership con
l’ADS 10 Ortonese; l’ADS 7 Vastese; l’ADS 8 Chieti; l’ADS 9
Val di Foro; l’ADS  11 Frentano; l’ADS 12 Sangro-Aventino;
l’ADS  13  Marrucino;  l’ADS  14  Alto  Vastese.  Le  attività
prevedono l’apertura di stazioni di posta-centro servizi per
il contrasto alla povertà, coinvolgimento delle organizzazioni
di volontariato a rafforzamento dei servizi offerti, nonché
azioni  di  collegamento  con  ASL  e  servizi  per
l’impiego.                  

3)            Housing temporaneo e Stazioni di posta per le
persone senza dimora: 710.000 euro.

–              Il progetto, realizzato con l’ADS 8 Chieti;
l’ADS 7 Vastese; l’ADS 9 Val di Foro; l’ADS 10 Ortonese; l’ADS
13 Marrucino, prevede la realizzazione alloggi di accoglienza
volti  al  reinserimento  e  all’autonomia,  nonché  la
realizzazione  strutture  accoglienza  post-acuzie  h24  per
persone senza dimora in fragili condizioni fisiche e di salute
e  lo  sviluppo  di  agenzie  sociali  per  l’affitto  per  la
mediazione  degli  affitti  privati.   

4)            Abitazione per persone vulnerabili: 420.000
euro.

–              Il progetto è stato realizzato con l’ADS 8
Chieti e prevede l’adattamento degli spazi abitati da persone
con  disabilità,  con  tecnologia  domotica  e  assistenza  a
distanza.

5)            Rafforzamento dei servizi sociali domiciliari
per garantire la dimissione anticipata assistita e prevenire



l’ospedalizzazione: 330.000 euro.

–              Il progetto prevede l’attivazione di servizi
assistenza  domiciliare  socio-assistenziale  ed  è  promosso
insieme agli ambiti: ADS 10 Ortonese; ADS 7 Vastese; ADS 8
Chieti; ADS 9 Val di Foro; ADS  11 Frentano; ADS 12 Sangro-
Aventino; ADS 13 Marrucino; ADS 14 Alto Vastese.

6)            Sostegno alle persone e famiglie vulnerabili:
211.500 euro.        

–              Il progetto, realizzato in partnership con
l’Ads 9 Val di Foro e l’Ads 8 Chieti, prevede un sostegno alle
persone  vulnerabili  e  la  prevenzione
dell’istituzionalizzazione degli anziani non autosufficienti,
nonché punta al rafforzamento delle capacità genitoriali e
attività di prevenzione della vulnerabilità delle famiglie

7)            Rafforzamento dei servizi sociali e prevenzione
del fenomeno del burn out: 210.000 euro.

–              Il progetto è stato realizzato con l’ADS 8
Chieti;  L’ADS  7  Vastese;  l’ADS  9  Val  di  Foro;  l’ADS  10
Ortonese; l’ADS  11 Frentano; l’ADS 12 Sangro-Aventino; l’ADS
13 Marrucino; l’ADS 14 Alto Vastese e prevede l’attivazione di
percorsi di supervisione del personale dei servizi sociali, al
fine di sostenerli anche psicologicamente nelle loro complesse
attività di intervento.

–             

8)            Promozione del lavoro per presone con
disabilità: 180.000 euro.

–              Il progetto, realizzato con l’ ADS 8 Chieti,
prevede lo sviluppo di competenze digitali per le persone con
disabilità coinvolte nel progetto e lavoro a distanza.      

–             



9)            Percorsi di autonomia per persone con
disabilità: 115.000 euro.

–              Progetto individualizzato, realizzato con l’ADS
8 Chieti.

LA  VISITA  DEL  PREFETTO.
All’ufficio  circondariale
marittimo di Giulianova
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

Giulianova, 12 maggio 2022. Nella giornata di ieri, 11 maggio
2022,  l’Ufficio  Circondariale  marittimo  di  Giulianova  ha
ricevuto la visita istituzionale del Sig. Prefetto di Teramo,
Dott. Massimo Zanni: ad accoglierlo, il Direttore Marittimo
dell’Abruzzo, del Molise e delle Isole Tremiti, Capitano di
Vascello Salvatore Minervino, insieme al Comandante del porto,
Tenente di Vascello Daniela Sutera.

Nel corso della visita si è avuto modo di affrontare diverse
tematiche  relative  alle  numerose  attività  che  vengono
quotidianamente svolte dalla Guardia Costiera giuliese e dai
quattro Uffici locali marittimi dipendenti di Martinsicuro,
Tortoreto, Roseto degli Abruzzi e Silvi, lungo tutta la costa
teramana, ma anche nell’entroterra ed in mare. Si è fatto
riferimento alle più significative attività ambientali svolte
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dal personale militare nel territorio di giurisdizione della
Guardia costiera giuliese, con una panoramica sulla pesca che
si effettua nei porti del compartimento marittimo di Pescara
ed in particolare in quello di Giulianova.

A seguire, il Dott. Zanni, dopo aver incontrato il personale
militare  dell’Ufficio  Circondariale  di  Giulianova,  si  è
imbarcato su un mezzo navale del Comando giuliese che assolve
alla funzione primaria di garantire la ricerca ed il soccorso,
seguendo personalmente le operazioni di pattugliamento della
costa  ai  fini  della  salvaguardia  della  sicurezza  della
navigazione  e  della  vita  umana  in  mare,  e  della  tutela
dell’ambiente marino e delle risorse ittiche.

Il Sig. Prefetto ha espresso viva soddisfazione per questo
momento  di  incontro  ed  il  proprio  apprezzamento  per
l’importante missione svolta dalla Guardia costiera giuliese
che tramite le parole del Comandante Sutera dichiara “profondo
orgoglio per questa importante occasione di incontro che è
espressione  della  attenzione  rivolta  dalla  Prefettura
all’attività  operativa  e  amministrativa  che  la  Guardia
Costiera  conduce  sul  territorio  costiero  e  nel  suo
entroterra”.

CONCORSO  PER  4  AGENTI  DI
POLIZIA  LOCALE.  La  UIL  Fpl
organizza  un  corso  di
preparazione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022
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Montesilvano,  12  maggio  2022.  Di  recente,  il  Comune  di
Montesilvano ha emesso bando di concorso per l’assunzione di
ben 4 agenti di polizia locale: un numero significativo, in
linea con ciò che sta accadendo altrove dove, sia per effetto
del turnover pensionistico, sia per il recente blocco dei
concorsi  a  causa  del  covid,  sono  sempre  più  frequenti  i
concorsi,  ed  in  particolare  quelli  per  agenti  di  polizia
locale.

La segreteria Uil Fpl Pescara, guidata da Francesco Marcucci,
in collaborazione con la segreteria Uil Fpl de La Spezia,
guidata da Massimo Bagaglia, ideatrice del progetto insieme
all’Associazione  Culturale  spezzina  Scuola  di  Formazione
Professionale,  leader  nel  settore  della  preparazione  e
formazione del personale effettivo ed aspirante nelle varie
forze di polizia, si è immediatamente attivata per venire
incontro  alle  esigenze  di  tanti  giovani  che  vogliano
partecipare  a  questi  concorsi.

La sessantaquattresima edizione del corso di preparazione si
terrà da venerdì 17 a domenica 19 giugno 2022: una full-
immersion  per  dare  la  possibilità  di  partecipare  a  chi
ordinariamente ha un’altra occupazione ma vorrebbe cimentarsi
nella preparazione giuridica prevista per le prove concorsuali
e  magari  migliorare  la  propria  posizione.  Il  Corso,
recentemente  promosso  anche  dalla  segreteria  nazionale  Uil
Fpl, con a capo Daniele Ilari, e pertanto giudicato un ottimo
strumento  per  la  preparazione,  sarà  di  natura  teorica  e
tratterà la quasi totalità delle materie previste nei vari
bandi di concorso.

In particolare, spazierà dall’analisi di una norma alle fonti



del  diritto  per  continuare  con  l’illecito  amministrativo
previsto dalla legge 689 dell’81, fino al codice penale, al
codice di procedura penale, al codice della strada, la riforma
della  disciplina  del  settore  commercio,  al  testo  unico
sull’ordinamento degli enti locali, al diritto amministrativo
con prova pratica, al testo unico sulle leggi di pubblica
sicurezza, alla legge quadro sulla polizia municipale, per
concludere con un test e una simulazione di prova teorico e
pratica di concorso pubblico per abituare al meglio l’allievo
ad affrontare l’esame.

Docente  sarà  Andrea  Prassini,  vicecomandante  della  polizia
locale di Santo Stefano di Magra (Sp), che verrà in Abruzzo su
richiesta proprio della Segreteria Uil Fpl di Pescara. Oltre a
Montesilvano, il docente è stato chiamato a relazionare anche
a Genova, Savona, Rapallo (Ge), Santa Margherita Ligure (Ge),
Parma,  Aulla  (Ms),  Modena,  Pescara,  Ostuni  (Br),  Rovigo,
Crotone, recentemente ad Oristano ed a fine mese sarà a Nuoro.

Al  termine  del  corso,  saranno  rilasciati  attestato  di
partecipazione  e  tutta  la  normativa  così  da  non  dover
acquistare  alcun  testo  per  la  preparazione.  Termine  per
iscriversi  è  l’11  giugno  2022  e  per  seguire  al  meglio  i
corsisti  saranno  accettate  esclusivamente  le  prime  20
iscrizioni.

Per  maggiori  informazioni  inviare  mail  a:
corso.agenti.uilfpl.pe@gmail.com  oppure  telefonare  al  328
5467479.

EMERGENZA  TRIBUNALE,  il
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sottosegretario  Sisto
individua alcune soluzioni
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

Teramo, 11 maggio 2022. Uno spiraglio per la gestione dei
problemi del tribunale di Teramo tramite l’assegnazione di due
nuovi magistrati e l’avvio di alcuni lavori già programmati. È
quanto emerso dalla riunione che la delegazione guidata dal
presidente  dell’Ordine  degli  Avvocati  della  provincia  di
Teramo,  Antonio  Lessiani,  ha  avuto  nel  pomeriggio  con  il
sottosegretario alla Giustizia, Francesco Paolo Sisto.

L’incontro, terminato in serata, aveva l’obiettivo di avviare
l’analisi  dei  problemi  e  l’individuazione  di  soluzioni
concrete  all’attuale  emergenza  del  palazzo  di  giustizia,
gravato da problemi strutturali e da un organico inadeguato.

Il sottosegretario Sisto ha annunciato innanzitutto che entro
una  settimana  fornirà  una  relazione  sugli  interventi
programmati  riguardanti  servizi  igienici,  barriere
architettoniche  e  messa  a  norma  dell’edificio  e,  poi,  ha
affrontato  il  tema  della  pianta  organica  dicendo,  con
chiarezza, che una sua modifica potrebbe avvenire solo su base
nazionale e quindi allo stato non è attuabile. 

La strada indicata dal sottosegretario è quella che potrebbe
passare per l’assegnazione di un magistrato distrettuale a
causa della “difficoltà oggettiva” in cui versa il tribunale.
A questo, se si dimostrasse che la media delle scoperture
negli ultimi cinque anni risulta superiore al 25%, si potrebbe

https://www.abruzzopopolare.com/2022/05/11/emergenza-tribunale-il-sottosegretario-sisto-individua-alcune-soluzioni/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/05/11/emergenza-tribunale-il-sottosegretario-sisto-individua-alcune-soluzioni/


aggiungere una seconda unità attraverso l’assegnazione di un
magistrato a distacco.

Domani  la  delegazione  guidata  da  Lessiani,  di  cui  oggi
facevano  parte  tutti  i  rappresentanti  delle  associazioni
forensi teramane (tra questi il presidente della Camera Civile
Bruno Massucci, la presidente del Comitato Pari Opportunità
dell’Ordine  degli  Avvocati  Diana  Giuliani;  il  presidente
dell’Aiga  di  Teramo  Stefano  Franchi)  e  il  presidente  del
tribunale, Carlo Calvaresi, collegato da remoto, proseguirà la
serie di riunioni programmate nella capitale incontrando, a
mezzogiorno,  il  Capo  di  gabinetto  del  Ministro  Raffaele
Piccirillo.

“La  concretezza  con  cui  si  è  svolto  l’incontro  e  la
disponibilità  del  sottosegretario  a  individuare  soluzioni
realistiche invece che parlare di generiche promesse – è il
commento del presidente Antonio Lessiani – mi conforta circa
l’avvio di un percorso non facile ma sicuramente inevitabile
se abbiamo a cuore le sorti del nostro tribunale e del nostro
territorio”. 

PARCO  IN  SALUTE.  Giornata
Internazionale
dell’Infermiere
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022
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Sabato 14 maggio l’Ordine delle Professioni Infermieristiche
ripropone l’appuntamento dedicato all’educazione sanitaria

Teramo,  11  maggio  2022.  In  occasione  della  Giornata
Internazionale dell’Infermiere, che ogni anno viene celebrata
il 12 maggio, l’Opi Teramo ripropone l’appuntamento dedicato
all’educazione  sanitaria  della  cittadinanza:  “Parco  in
Salute”. La manifestazione si svolgerà sabato 14 maggio, a
partire dalle ore 15:00, nei giardini “Florence Nightingale”,
presso  il  parco  fluviale  del  Vezzola,  intitolati  alla
fondatrice  dell’assistenza  infermieristica  moderna.

In quello che si configurerà come un vero e proprio villaggio
del  benessere,  troveranno  spazio  enti,  professioni  e
associazioni che si occupano di prevenzione e tutela della
salute: Andid (Associazione nazionale dei dietisti), Abbraccio
dei  prematuri,  ASIA  Onlus  (Associazione  Stomizzati
Incontinenti Abruzzesi), 118 Teramo, Fidas Donatori di Sangue,
infermieri  wound  care,  infermieri  impiantatori  di  Picc  e
Midline. Insieme a loro anche docenti e studenti dell’Istituto
superiore “Di Poppa – Rozzi”, per la promozione di ricette
sane e prodotti alimentari bio. Prevista anche una lezione di
fitness-total body tenuta dall’istruttore Taki Piccioni. I più
piccoli potranno divertirsi con l’animazione del gruppo Zupirù
Clown e sarà riservata anche la dovuta attenzione al benessere
degli amici a quattro zampe grazie alla presenza della Leidaa
(Lega Italiana Difesa Animali e Ambiente).

L’OPI Teramo, nel solco delle iniziative dedicate alla tutela
della salute pubblica, auspica la partecipazione numerosa dei
cittadini, per fornire informazioni preziose e consigli utili
a sviluppare un corretto stile di vita, sinonimo di salute e



benessere.

L’ESPERIENZA DI SAN GIUSTINO.
La solitudine, la carità e la
pace  nell’omelia  di  padre
Bruno
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

Cattedrale di San Giustino, 10 maggio 2022 ore 18:23

Chieti, 11 maggio 2022. Il Mistero celebrato in cattedrale per
i Vespri, nelle celebrazioni del Santo Patrono, è stato un
invito,  diretto  e  convinto,  a  vivere  il  disegno  divino
guardando  la  figura  di  San  Giustino  nelle  tre  grandi
direttrici  del  suo  impegno  al  fine  di  percepire  la  vera
bellezza del dono di Dio. San Giustino, figura avvolta dal
mistero dei tempi ma chiaro riferimento dei popoli teatini,
decide di lasciare la vita per andare eremita e vivere le
esperienze di un cammino straordinario.

La prima legata alla solitudine ricercata, abitata da Dio e
vissuta in Dio. L’importanza dell’essere soli con Dio solo;
solo così ci si può lasciar raggiungere dallo sguardo di Dio e
dal  suo  giudizio  Ecco,  dunque,  l’invito  a  vivere  questa
esperienza della solitudine per capire, fine nel profondo,
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cosa siamo.

La seconda esperienza è quella legata alla carità. Vivere
l’amore  di  Dio  riversato  sui  nostri  cuori,  l’amore  senza
perché, l’amore ricevuto e donato. Dio non ci ama perché buoni
e belli ma ci rende buoni e belli perché ci ama.

Nell’esperienza di San Giustino ecco la sorpresa inattesa ed
il ruolo per un’esperienza di carità. Theate vive il dramma
dell’eresia  ariana,  una  miscredenza  impregnata  di  cultura
classica che vede la riduzione del Cristianesimo subordinato
alla verità della ragione e non dalla forza della fede.

Davanti  a  questo  dramma  il  Cristianesimo  reagisce  con  il
concilio di Nicea del 323 D. C. il primato di Dio nella sua
trascendenza.  La  città  si  divide,  per  ovvia
strumentalizzazione politica, ma la città guarda a Giustino,
uomo di fede, unito al Signore. Giustino lascia il silenzio
per farsi Apostolo di Pace: ‘Non si può amare Dio se non si
ama  i  fratelli’.  Giustino,  pastore  della  riconciliazione,
riporta  il  popolo  alla  verità  del  Vangelo.  La  carità  si
traduce, dunque, in una scelta impegnativa.

La terza è l’esperienza della Pace. Essere costruttori di pace
quale testimonianza di libertà da ogni sentimento. Ed ecco
l’invito  per  la  nostra  vita  ad  un  impegno  con  un  ruolo
esclusivo;  la  vita  per  costruire  una  via  di  perdono  e
riconciliazione.

(Partecipare  all’evento  per  vanto  o  compiacimento  resta
l’esperienza più diretta e più facile da vivere. Celebrare e
condividere  il  cammino  è  l’esperienza  impegnativa  ma  dal
consenso  gratificante.  Ascoltare  la  voce  che  richiama  ai
disegni  dell’eterno,  rimane  ancora  l’esperienza  delle
esperienze, forse quella ancora impossibile da realizzare. nm)



SCUOLE.  SOPRALLUOGO  AL  POLO
GIULIESE.  Risolvere  le
criticità
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

Pavone. Per il nuovo anno scolastico dobbiamo affrontare e
possibilmente risolvere le criticità

Teramo, 11 maggio 2022. Dopo i sopralluoghi nel capoluogo,
ieri, il consigliere delegato all’edilizia scolastica, Enio
Pavone  accompagnato  dalla  struttura  tecnica  l’ingegnere
Mariella  Gabriele  e  il  dirigente  Francesco  Ranieri,  ha
visitato le scuole superiori di Giulianova.

“Ho visto due belle realtà e due dirigenti collaborativi. Con
largo anticipo affrontiamo i nodi relativi a spazi e aule che
si  presenteranno  col  nuovo  anno  scolastico”  sottolinea  il
Consigliere.

Da un anno il “Curie”, diretto da Silvia Recchiuti, ha sette
aule  delocalizzate  a  Colleranesco:  una  soluzione  tampone
trovata in un momento nel quale Istituti e Provincia hanno
visto sommarsi al problema dei danni sisma anche quelli del
“distanziamento”  da  garantire  in  seguito  all’epidemia
pandemica.

Una soluzione che non soddisfa né la scuola né gli studenti e
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le famiglie anche se si tratta di una soluzione tampone in
attesa dell’ampliamento dell’Istituto già finanziato.

La dirigente scolastica, ieri, ha anticipato che a settembre
ci sarà bisogno di altre tre aule che sommate alle sette di
Colleranesco porta a dieci aule il fabbisogno del “Curie”.

Il  “Crocetti-Cerulli”  ha  “compresso”  in  due  strutture  tre
Scuole: l’Ipsia, l’Iti e il Corso di estetica.

Con il dirigente scolastico, Luigi Valentini, si è affrontata
la questione del futuro del “Pagliaccetti” – ospitava l’Ipsia
– chiuso nel 2017 per “vulnerabilità sismica”. Il consigliere
Pavone  ha  voluto  rendersi  conto  delle  condizioni  della
struttura  e  ha  contattato  il  sindaco  di  Giulianova,  Jwan
Costantini, con il quale bisognerà confrontarsi per decidere
il  futuro  della  struttura,  in  parte  di  proprietà
dell’amministrazione  locale.

Pina Manente

CINQUEMILA  EURO  dalla
fondazione  Tercas  per  il
comune
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022
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Roseto degli Abruzzi, 11 maggio 2022. È pari a 5mila euro il
finanziamento concesso al Comune di Roseto degli Abruzzi dalla
Fondazione  Tercas  per  la  realizzazione  del  progetto  “Mio
fratello  è  figlio  unico”,  presentato  dall’Amministrazione
Comunale e dall’Assessorato al Sociale nella partecipazione al
Bando “Volontariato, Filantropia e Beneficenza”.

“Il progetto, che prenderà il via in autunno, si prefigge lo
scopo di aiutare e sostenere, nel loro ruolo le famiglie,
soprattutto  in  quelle  situazioni  dove  ci  sono  bambini  e
ragazzi “difficili”, problematici, o con diverse “sensibilità
e abilità” – affermano il Sindaco Mario Nugnes e l’Assessore
al Sociale Francesco Luciani – Molte di queste famiglie sono
isolate, si chiudono nel loro dolore e disagio, mancano di
formazione e informazione, di calore umano e di un qualsiasi
sostegno. Per questo il progetto ha come scopo principale
l’integrazione sociale con l’obiettivo di cercare di andare
incontro  al  grande  mondo  della  famiglia.  Ringraziamo  la
Consigliera Simona Di Felice per il grande lavoro svolto nella
stesura del progetto e nel coordinarsi con gli uffici, lavoro
che  ha  permesso  il  raggiungimento  questo  importante
obiettivo”.

Il progetto si rivolge a tutti i bambini, ragazzi e famiglie
del Comune di Roseto degli Abruzzi e a tutti quei soggetti con
una diagnosi di Disturbo Pervasivo dello Sviluppo (DPS). In
particolar  modo  a  tutti  quei  ragazzi  che  presentano  il
Disturbo  dello  Spettro  Autistico.  Sono  previsti  gruppi  di
sostegno  e  integrazione  scolastica,  parent-training  e
laboratori di educazione allo sport ed espressivo creativi.

Le attività previste dal progetto costituiscono per bambini,
ragazzi e famiglie seguite, un’opportunità per confrontarsi ed
essere  sostenute  sia  a  livello  espressivo,  relazionale  e
comportamentale.  Gli  adulti  e  ragazzi  sono  incoraggiati  e
sostenuti a partecipare, per sviluppare le proprie abilità e
capacità, cercando di affrontare insieme le difficoltà.



Infine, sono previste attività sportive e ricreative e uno
spazio dedicato alla formazione e al sostegno dei genitori.

CENTENARIO  ACQUISIZIONE
PALAZZO  DUCALE  celebrazioni
dell’Asbuc  Paganica-San
Gregorio:
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

Visita delle scolaresche e piantumazione albero di ulivo in
segno di pace

L’Aquila, 11 maggio 2022. Sarà celebrato nella mattinata di
giovedì  12  maggio,  a  partire  dalle  10,  a  Paganica,  il
centenario  dell’acquisizione  del  palazzo  Ducale  da  parte
dell’ex comune di quella che oggi è una frazione del comune
dell’Aquila.  Protagonisti  saranno  in  particolare  le
scolaresche delle classi quarte e quinte del plesso Francesco
Rossi.

Ad  organizzare  l’iniziativa  l’amministrazione  separata  dei
beni  di  uso  civico  (Asbuc),  di  Paganica  e  San  Gregorio,
assieme ad altre associazioni.

Ad accogliere gli studenti alla villa comunale di Paganica il
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presidente  dell’Asbuc  Fernando  Galletti,  con  tutta  la
dirigenza e lo storico Raffaele Alloggia, che ripercorrerà le
vicissitudini che portarono la settecentesca villa del barone
Giuseppe Di Costanzo di Napoli, posseduto ancor prima dal duca
di Paganica Giovanni Di Costanzo, a diventare un bene comune,
acquisito  nella  primavera  del  1922,  dall’amministrazione
comunale  di  Paganica,  con  il  grande  giardino  annesso,
diventato poi la villa comunale, polmone verde e fulcro di
socialità per l’intera comunità. 

Seguirà poi la piantumazione di un albero di ulivo, in segno
di pace. Il presidente della Sezione Donatori di Sangue di
Paganica,  Paolo  Pasqua,  donerà  a  tutti  gli  alunni  un
portachiavi  con  l’incisione  della  motivazione  e  la  data
dell’evento. Il presidente del concerto bandistico Città di
Paganica,  Flavio  Tursini,  si  è  fatto  carico  della
distribuzione del dépliant in cui viene sintetizzata la storia
del Palazzo Ducale e la sua Villa.

Spiega il presidente Asbuc Galletti: “L’ iniziativa intende
trasmettere alle nuove generazioni la conoscenza della storia
del loro territorio, per far sì che imparino a rispettarlo, 
amarlo  e  curarlo.  Ci  sarà  dunque  una  visita  guidata  nei
bellissimi spazi del palazzo, che saranno raccontati dallo
storico  Alloggia,  ma  anche  e  soprattutto  si  trascorrerà
insieme  una  mattinata  nella  villa  comunale,  gestita  dalla
nostra Asbuc, purtroppo oggetto di ripetuti vandalismi negli
ultimi tempi. Agli alunni saranno infatti indicate le piante
presenti  all’interno  del  parco,  saranno  mostrati  recenti
interventi di manutenzione alla vegetazione”.



FURTI, INGANNI E IMBROGLI ai
danni  delle  persone  più
deboli
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

Un convegno sul tema organizzato da Ipa e Lions Club

Giulianova, 10 maggio 2022. Organizzato dall’ International
Police Association e dal Lions Club di Giulianova, si terrà
venerdì  prossimo,  13  maggio,  alle  18,  in  sala  Buozzi,  il
convegno “Furti, inganni e imbrogli ai danni delle persone più
deboli”.  Ai  saluti  del  Sindaco  Jwan  Costantini  e  del
Presidente  del  Lions  Club  Giulianova  Liana  Settepanelli,
seguiranno  gli  interventi  del  Tenente  Colonnello  Vincenzo
Marzo, Comandante della Compagnia Carabinieri di Giulianova  e
della  dottoressa  in  Psicologia  dello  sviluppo  Raffaella
Cimmino.  Moderatore  dell’incontro,  Alfredo  Iasuozzi,
Vicepresidente  vicario  della  Sezione  italiana  Ipa.

QUALE DESTINO per il ferro di
Cavallo?
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022
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di W. Centurione

Pescara,  10  maggio  2022.  Il  destino  del  Ferro  di  Cavallo
oramai è segnato. Esistono delibere comunali che ne dichiarano
ufficialmente l’abbattimento. Le vicende quotidiane di questo
quartiere ci rimandano a condizioni invivibili: continui blitz
della polizia, dei carabinieri, da parte della guardia di
finanza per cercare di “demoralizzare” gli spacci di droghe
pesanti,  interventi  per  “smantellare”  la  fitta  rete  di
spacciatori affinché si possa restituire dignità a una zona
divenuta oramai “l’ombelico della droga” non solo per Pescara
e l’Abruzzo ma anche per tutto il resto d’Italia.

Si mettono in pratica dunque mirate attività investigative per
ricostruire i canali e le filiere di vaste reti saldamente
strutturate e composte da grossisti mediatori e pusher. Ebbene
però ricordare che in quei palazzi, in quel quartiere, vivono
anche famiglie tra virgolette “normali” che devono fare i
conti con tutto questo. Essi rimangono ostaggi dell’illegalità
che  li  costringe  persino  al  coprifuoco  proprio  per  poter
sfuggire  a  dinamiche  quotidiane  che  non  gli  appartengono.
L’abbattimento del Ferro di cavallo è alle porte come sarà
prossima però la costruzione dei nuovi alloggi.

Il  timore  dei  cittadini  del  quartiere,  alcuni  dei  quali
componenti  del  comitato  “Per  una  nuova  Rancitelli”,  fonda
sull’idea che se si ricostruiscono nuovi alloggi si possa
ripresentare  la  stessa  situazione:  occupazioni  abusive  da
parte di persone disperate, di novo case-ghetto e piccole
centrali di droghe con bambini impiegati come corrieri per
eludere  l’attenzione  della  polizia.  Preferirebbero  che  vi
fossero costruiti centri di servizio piuttosto che palestre,



un presidio di polizia municipale piuttosto che un ufficio
anagrafe  o  una  palestra.  Non  vorrebbero  più  assistere  a
drogati che si bucano per strada tranquillamente alla luce del
giorno ignari dei passanti, spesso di fronte a bambini, né al
via vai di persone sotto le proprie finestre. Nella speranza
di un futuro migliore per Rancitelli, attendiamo quale sia il
suo destino.

IL GARANTE DEI DISABILI. Al
via l’avviso per individuare
la figura
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

Sindaco  e  Maretti:  “Un  supporto  importante  per
l’Amministrazione per dare risposte e servizi per chi vive
ogni giorno condizioni difficili”

Chieti,  10  maggio  2022  –  Pubblicato  sul  sito  del  Comune
l’avviso relativo all’individuazione del Garante dei Diritti
della  Persona  disabile,  istituito  a  seguito  della  mozione
presentata dalla consigliera comunale Silvia Di Pasquale e
della delibera recepita dal Consiglio comunale con relativo
regolamento.  La  candidatura  e  il  curriculum,  a  pena  di
esclusione,  dovranno  essere  sottoscritti  dal  candidato  e
pervenire a mezzo PEC entro e non oltre le ore 24:00 del 9
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giugno 2022, indicando nell’oggetto la dicitura GARANTE DEI
DIRITTI DELLE PERSONE DISABILI DEL COMUNE DI CHIETI.

“Per  la  città  e  la  sua  parte  più  vulnerabile,  sarà  uno
strumento  importante  –  così  il  sindaco  Diego  Ferrara  e
l’assessore alle Politiche Sociali, Mara Maretti – perché ci
supporterà  nel  delicato  ruolo  di  promotori  di  politiche
inclusive. Sin dal primo momento abbiamo creato sinergie per
arrivare a dare sostegno e servizi anche alle persone che
vivono condizioni di disabilità, lo abbiamo fatto creando una
vera  e  propria  rete  di  interventi,  grazie  alle  tante
associazioni che ogni giorno danno risposte ai particolari
bisogni sentiti da tante persone anche sul nostro territorio,
alle quali vanno resi certi e chiari i diritti ed erogati
servizi  di  cui  le  pubbliche  amministrazioni  si  fanno
portatrici  attraverso  i  finanziamenti  governativi  per
assistenza, trasporto e supporto domiciliare. Cerchiamo allo
scopo una persona che abbia esperienza, oltre che sensibilità
a tali tematiche, anche perché dovrà portarle avanti per un
triennio rinnovabile una sola volta e senza oneri per l’Ente”.

“Si tratta di una figura che completa un quadro di azione con
esperienza e visione indispensabili per dare risposte a chi
vive in condizioni di disabilità – così la consigliera Silvia
Di Pasquale – Mi auguro che a rispondere siano in tanti, in
modo da poter effettuare la migliore scelta possibile fra i
candidati e di poter al più presto avere un garante attivo,
per dare risposte a bambini, uomini, donne e anziani che hanno
bisogno  di  attenzioni  e  ascolto,  ma  soprattutto  di  veder
riconosciuti al meglio i propri diritti”.



NUOVO  PRG  ORTONA  occasione
sprecata
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022

Di Nardo: “Amministrazione uscente priva di visione e capacità
progettuale”

Ortona,  10  maggio  2022.  “L’approvazione  del  nuovo  Piano
Regolatore Generale di Ortona rappresenta soltanto l’ennesimo
buco  nell’acqua  da  parte  di  un’amministrazione  comunale,
quella guidata dal sindaco uscente Leo Castiglione, che si
conferma  del  tutto  sprovvista  di  visione  e  di  capacità
progettuale”. Così Angelo Di Nardo, candidato a sindaco del
centrodestra  alle  prossime  elezioni  amministrative,  dopo
l’annuncio dell’approvazione del nuovo P.r.g. della città di
Ortona.

“Si tratta di un Piano che non può essere neanche definito
nuovo, dal momento che ricalca totalmente quello realizzato
dalla  precedente  giunta  D’Ottavio  a  fini  elettorali   –
prosegue  Di  Nardo  –  un  Piano  adottato  in  maniera
approssimativa e frettolosa, senza avere neanche ottenuto il
parere preliminare dell’ufficio competente, dal momento che in
fase  di  controdeduzioni  era  stato  osservato  dallo  stesso
Ufficio  Tecnico.  Ciò  che  è  più  grave,  però,  è  che  si  è
sprecata una grande occasione per fornire risposte efficaci
alle mutate esigenze della città e dei cittadini”.

Il candidato a sindaco del centrodestra ricorda “che non siamo
i soli ad esprimere un giudizio drasticamente negativo, visto
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che  in  sede  di  Conferenza  dei  servizi  è  stata  la  stessa
Provincia di Chieti ad indicare che questo P.r.g. non rispetta
le  direttive  del  Piano  Territoriale  di  Coordinamento
Provinciale, evidenziando gravi criticità, come la mancanza di
un’analisi  preventiva  delle  conoscenze  del  territorio,  la
dilatazione dei tempi in rapporto agli intervenuti cambiamenti
del contesto, la mancata prosecuzione di un percorso di co-
pianificazione con la Provincia, la mancata riflessione su una
valorizzazione e fruizione ambientale, la mancata messa in
sicurezza del territorio in relazione agli aspetti di rischio
idrogeologico, il mancato sviluppo delle analisi sulle nuove
previsioni  produttive  agricole  integrate  con  il  paesaggio
circostante e sulle incentivazioni dell’agricoltura biologica,
il  mancato  rispetto  delle  prescrizioni  dettate  dalla
Soprintendenza  ai  Beni  Culturali,  nel  2011,  su  aree
ricchissime di interesse archeologico, storico, artistico e
architettonico”.

Di Nardo pone poi l’attenzione su altre criticità. “Le aree B6
sono state ridimensionate e trasformate in B4, passando da un
indice edificatorio di 1,5 m3/m2 a 0,2 m2/m2 – osserva – ciò
si  traduce  in  una  riduzione  di  3/5  della  possibilità
edificatoria,  che  finirà  per  saturare  le  zone  di
completamento,  mettendo  peraltro  in  crisi  situazioni  non
ancora definite e facendo crollare il valore commerciale dei
terreni interessati, con un impatto fortemente negativo per le
entrate Imu”. Inoltre, Di Nardo sottolinea che “nel nuovo
P.r.g. non si fa distinzione tra la fascia a ridosso di quella
costiera (B3), che va da C.da Savini, passando per le C.de
Fossato, Riccio, Ruscitti, San Donato fino a Ripari Bardella,
e le frazioni dell’interno come Aquilano, Civitarese, Colombo,
San  Nicola,  Villa  Grande,  Carlone,  Caldari,  San  Leonardo.
Nelle aree a ridosso del litorale il Comune ha investito negli
anni  con  opere  di  urbanizzazione  che  ora  non  potranno
incrementare  le  utenze  e  consentire  il  ritorno  degli
investimenti  –  nota  Di  Nardo  –  mentre  nelle  frazioni
dell’interno, dove è presente un gran numero di fabbricati



vetusti  e  da  ristrutturare,  sarebbe  stato  necessario  e
opportuno prevedere un indice più elevato”.

L’esponente del centrodestra mette anche in luce che “non sono
state riutilizzate le cubature recuperate per soddisfare le
poche richieste di ampliamento delle aree B4” e che  “in
alcuni casi sono state previste delle zone C che prevedono una
normativa  di  realizzazione  completamente  autonoma  e  non
implementabile  con  la  B4  limitrofa.  Questa  concessione  da
parte del Comune – rileva Di Nardo – consente allo stesso
tempo di tassare tali aree, senza che i proprietari possano
avere  delle  effettive  opportunità  realizzative”.  Una  secca
bocciatura anche in riferimento a quanto previsto per la zona
di  Terranova,  “dove  appare  ulteriormente  limitativa  la
previsione del vincolo di Città Storica, dal momento che si
rischia soltanto di porre nuovi ostacoli a coloro che stanno
meritoriamente  cercando  di  arginare  un  degrado  risalente,
oramai, al primo dopoguerra”.

Il  GOVERNATORE  MARSILIO  A
PETTORANO.  Omaggiato  di  un
cesto  con  i  mugnoli  e  la
farina di mais otto file
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022
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Pettorano  sul  Gizio,  10  maggio  2022.  Il  presidente  della
regione  Abruzzo,  Marco  Marsilio,  in  visita  istituzionale
quest’oggi a Pettorano sul Gizio, ha ricevuto dalle mani del
sindaco Antonio Carrara e del consigliere comunale Augusto De
Panfilis un cesto con prodotti tipici del Comune centro della
Riserva Naturale Regionale Monte Genzana Alto Gizio: i mugnoli
di Pettorano sul Gizio e la farina di mais ad otto file.

Quest’ultima,  molto  antica,  viene  utilizzata  per  uno  dei
piatti tradizionali: la polenta rognosa; mentre i mugnoli di
Pettorano  sul  Gizio,  verdura  tipica  del  luogo  ed  unicum
botanico, unici nel sapore e nelle proprietà grazie al terreno
ed al microclima in cui vengono coltivati. Da alcuni anni è
nata proprio legata a questa verdura dei pastori transumanti,
molto ricercata in cucina un’azienda agricola che li produce e
confeziona  sotto  forma  di  sottolio  e  di  crema:  l’azienda
agricola ‘Fasoli’. Da segnalare come insieme al governatore
Marsilio, era presente quest’oggi nella visita a Pettorano sul
Gizio l’assessore alle aree interne, Guido Liris.

LA BANDIERA BLU Roseto degli
Abruzzi conferma per il 2022
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 18 Maggio 2022
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Roseto degli Abruzzi, 10 maggio 2022 – Il Comune di Roseto
degli Abruzzi conferma anche per l’anno 2022 la Bandiera Blu.
Il prestigioso riconoscimento internazionale viene assegnato
dalla  FEE  (Foundation  for  Environmental  Education)  per
premiare  le  località  turistiche  balneari  che  soddisfano
criteri di qualità relativi alla pulizia delle spiagge, delle
acque di balneazione ed ai servizi offerti.

“Siamo veramente felici per questo importante riconoscimento
che porterà la Bandiera Blu nuovamente a sventolare sulle
nostre spiagge anche per il 2022” dichiara il primo cittadino
rosetano Mario Nugnes che questa mattina ha partecipato, in
video conferenza, alla cerimonia di consegna del prestigioso
vessillo.  “La  Bandiera  Blu  certifica  l’ottima  qualità
dell’offerta  turistica  del  nostro  comprensorio,  la  qualità
delle nostre acque e delle spiagge, e il valore dei servizi
offerti a livello turistico e non solo. Insomma, si tratta di
un grande strumento di promozione turistica per tutta Roseto,
e il riconoscimento dell’ottimo lavoro svolto in questi mesi
perché  ottenere  la  Bandiera  Blu  non  è  mai  un  risultato
scontato”.

“Un ulteriore motivo di gioia è dato dal fatto che tutti i
comuni  della  costa  teramana,  le  cosiddette  sette  sorelle,
hanno potuto festeggiare la conquista di questo ambito titolo.
Questo  certifica  la  qualità  del  mare,  dei  servizi  e
dell’offerta  dell’intero  litorale  teramano  e,  ne  sono
convinto,  rappresenterà  un  ulteriore  valore  aggiunto  per
portare tanti turisti, anche stranieri, sulle nostre spiagge
iniziando a lavorare tutti assieme sulla promozione del nostro
mare” conclude Nugnes.


